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Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 27.08.2020

Niederschrift

Vorbemerkungen

1. Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr

2. Ende der Sitzung: 17:10 Uhr

3. Ort der Sitzung: Großer Sitzungssaal (4. Stock) 
Kreisverwaltung Ahrweiler

An der Sitzung nahmen teil: 

Vorsitzender:
Herr Michael Schneider CDU

Mitglieder des Ausschusses:
Frau Natalie Baum
Frau Anna Beiz
Frau Ingrid Frings
Herr Wolfgang Horrmann

CDU
Bündnis 90/Die Grünen
AfD
FWG Vertretung für

Herrn Otto Lembke
Herr David Jacobs
Herr Manfred Kolling
Herr Wolfgang Schlagwein 
Herr Christoph Schmitt
Frau Pia Wasem

FDP
CDU
B’90/Die Grünen
SPD
CDU

Schriftführer:
Herr Florian Linden

Mitarbeiter der Verwaltung:
Herr Andreas Beyer
Herr Bernd Prison
Herr Arno Müller

Entschuldigt fehlten:

Mitglieder des Ausschusses:
Frau Sabine Glaser 
Herr Otto Lembke

SPD 
FWG
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Niederschrift

Tagesordnung;

TOP Beratungsgegenstand

Nichtöffentliche Sitzung:

1. Niederschrift über die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 20.08.2020

2. Bericht zu den Feststellungen der Sitzung vom 20.08.2020 zur Prüfung der Jahres
rechnung 2019

3. Prüfung der Belege des Haushaltsjahres 2019

4. Verschiedenes
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Der Vorsitzende, Herr Schneider, eröffnete die dritte Sitzung des Rechnungsprü
fungsausschusses zur Prüfung des Jahresabschlusses 2019 und begrüßte die Aus
schussmitglieder sowie die Vertreter der Verwaltung.
Er stellte fest, dass der Ausschuss mit Schreiben vom 19.08.2020 form- und fristge
recht eingeladen wurde und dass Beschlussfähigkeit vorlag.

Im Weiteren gab der Vorsitzende aufgrund der aktuellen Situation Hinweise zur Ein
haltung der geltenden Hygieneregeiungen während der Sitzung.

Daraufhin teilte Herr Horrmann mit, dass er aus gesundheitlichen Gründen eine 
Mund-Nasen-Maske während der Sitzung nicht dauerhaft tragen könne. Alle Aus
schussmitglieder stimmten zu, dass Herr Horrmann am Platz auf das Tragen der 
Mund-Nasen-Maske verzichten darf.

Es wurden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt.

Nichtöffentliche Sitzung

1 Niederschrift über die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 20.08.2020

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 
20.08.2020 wurden keine Einwendungen erhoben.

2 Bericht zu den Feststellungen der Sitzung vom 20.08.2020 zur Prüfung der Jahresrech
nung 2019

Aus der Sitzung vom 20.08.2020 waren keine Fragen offen geblieben, so dass ein 
Bericht der Verwaltung nicht erforderlich war.

3 Prüfung der Belege des Haushaltsjahres 2019

Für die digitale Belegprüfung standen den Ausschussmitgliedern Laptops zur Ver
fügung, über die Einblick in die Buchhaltung des Landkreises genommen werden 
konnte.

Herr Beyer gab zunächst grundsätzliche Hinweise zur Handhabung des Buchungs
systems für den Krelshaushait und zur Funktionsweise eines möglichen Zugriffs der 
VenA/altung auf die Laptops der Ausschussmitglieder, um die Fragen der Aus
schussmitglieder beantworten zu können.
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Er wies dabei darauf hin, dass die Ausschussmitglieder den Zugriff auf den Laptop für 
jeden Einzelfall separat bestätigen müssen.

Da die Prüfung des Ergebnishaushalts in der letzten Sitzung abgeschlossen werden 
konnte, erfolgte nun im Finanzhaushalt die Prüfung der investiven Maßnahmen, die 
im Laufe des Haushaltsjahres 2019 bebucht wurden (insgesamt 25 Maßnahmen).

Es ergaben sich dabei zwei offene Fragen, über die dem Rechnungsprüfungsaus
schuss in der nächsten Sitzung zu berichten sind:

Mit Anordnung vom 16.01.2019 wurde im Teilhaushalt 14 (Umwelt und Natur), Bu
chungsstelle 55202-096110-210-8, eine Rechnung für die Renaturierung der Ahr - 
Auenentwicklung in Liers, Kreuzberg, Altenburg und Dernau zur Auszahlung ange
wiesen. In der Schlussrechnung Ist unter den Einzelposten teilweise eine Zulage für 
Erdaushub nach LAGA TR Boden Z 1.1 und Z 2 berechnet. Der EH-Preis weicht un
ter den Posten voneinander ab und liegt zwischen 2,78 € und 19,75 € bei Boden Z 
1.1 und bei Boden Z 2 zwischen 15,38 € und 53,94 €. Da aus der Anordnung nicht 
ersichtlich war, warum unterschiedliche EH-Preis festgesetzt wurden, bittet der 
Rechnungsprüfungsausschuss hierzu um nähere Erläuterungen.

Weiter bittet der Rechnungsprüfungsausschuss zur Anordnung vom 21.11.2019 um 
eine Erläuterung, warum die beauftragten Mengen teilweise so erheblich von den 
verbauten Mengen abweichen. Mit der o.g. Anordnung wurden im Teilhaushalt 14 
(Umwelt und Natur), Buchungsstelle 55413-096130-290-12, zwei Abschlagsrechnun
gen für die Ausbaumaßnahmen am Leimbach und am Honerather Bach ausgezahlt. 
Aus der Rechnungsprüfung geht nicht hervor, warum einzelne Posten teilweise men
genmäßig um das Dreifache höher ausgefallen sind, als vorher beauftragt.

Soweit sich weitere Fragen ergaben, konnten diese von den Vertretern der Verwal
tung beantwortet werden.

Die Belegprüfung konnte - bis auf die vorstehenden offenen Fragen - abgeschlossen 
werden.

4 Verschiedenes

Der Vorsitzende wies auf den Termin für die nächste Sitzung des Rechnungsprü
fungsausschusses am Donnerstag, 17.09.2020, 16.00 Uhr, hin.

Welter teilte er mit, dass der Kreistag in seiner Sitzung am 25.10.2019 unter TOP 10 - 
Klimaschutzinitiative für den Kreis Ahrweiler - u. a. beschlossen hat, die jährlichen 
Berichte, die einen Bezug zum Natur- und Klimaschutz haben, in einem einheitlichen 
Klimaschutzbericht zusammenzufassen. Mit Blick auf den jährlich vorgelegten Ener
giebericht werde zurzeit vonseiten der Verwaltung geprüft, ob weiterhin eine Bera
tung des Energieberichtes im Rechnungsprüfungsausschuss zu erfolgen hat.
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Daraufhin teilte Herr Schlagwein (Bündnis 90/Die Grünen) mit, dass er eine Beratung 
des Energieberichtes im Rechnungsprüfungsausschuss weiterhin für sinnvoll und 
erforderlich hatte. Der Energiebericht enthalte Kennzahlen, die für den 
Rechnungsprüfungsausschuss von Interesse sind.

Auf Nachfrage des Vorsitzenden bat der Ausschuss einvernehmlich um die Vorlage 
des Energieberichtes 2019. Der Vorsitzende richtet aus diesem Grund die Bitte an 
die Verwaltung, den Tagesordnungspunkt vorsorglich auf die Tagesordnung aufzu
nehmen.

Darüber hinaus bat Herr Horrmann (FWG) darum, dass zukünftig die Jahrestermi
nankündigung für die Sitzungen des Ausschusses auch an die stellvertretenden Mit
glieder gesendet wird, um eine mögliche Vertretung des ordentlichen Mitgliedes zu 
gewährleisten.

Herr Müller sagte zu, künftig entsprechend zu verfahren.

Michael Schneider

Der Schriftführer:

inden


